



R E S U M E N I N F O R M A T I V O

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México

Jueves 11 de julio de 2024

JEFE DE GOBIERNO DE LA CDMX

DESPLIEGUE DE POLICÍAS

DESPLIEGAN MÁS DE 4 MIL POLICÍAS. Por segunda ocasión en los últimos cuatro meses, la Alcaldía Iztapalapa será vigilada mediante un operativo conjunto entre la Secretaría de Seguridad Ciudadana, la FGJ, el Ejército, la Guardia Nacional y la Marina, a través del despliegue de cuatro mil 530. El Operativo Iztapalapa, para inhibir la comisión de delitos de alto impacto en la Alcaldía, fue puesto en marcha este miércoles en la Colonia Santa Cruz Meyehualco, donde el **Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES**, aseguró que durante este sexenio el índice de delitos de alto disminuyó en más de 60% en la demarcación, siendo la que ha registrado la mayor reducción de ilícitos. **Uni. 18, Sol 19M, Pre. 3, Raz. 16, 24H. 8, Bas. 11.**

RECONOCIMIENTO A ABOGADAS

RECONOCEN A LAS ABOGADAS QUE REPRESENTARON A 66 MIL MUJERES. Esta tarde se llevó a cabo un acto de reconocimiento a las Abogadas de las Mujeres, un programa que surgió en 2019 y tiene como objetivo ser una acción afirmativa para garantizar el derecho de las mujeres, las adolescentes y las niñas al acceso a la procuración de justicia, así como su derecho a vivir una vida libre de violencia de género. Durante el evento, la titular de la Secretaría de las Mujeres de la Ciudad de México, Ingrid Gómez, remarcó la importancia de este programa para brindar apoyo con perspectiva de género por medio de personal especializado el cual se encuentra en 71 agencias del ministerio público y 8 agencias territoriales de toda la capital. El **Jefe de Gobierno de la Ciudad de México, MARTÍ BATRES**, reconoció a las abogadas a quienes llamo justicieras que luchan de manera cotidiana por la igualdad entre hombres y mujeres desde una perspectiva de género y, asimismo, señaló la importancia de la paridad como parte de la reforma judicial. **+CH. 2, Her. 16, Jor. 32, Ref. 2C, Pre. 6, Exc. 19 Com., 24H. 7, RÍ. 6, Sol 19.**

OTROS TEMAS

VENCE PLAZO SOBRE AGUA CONTAMINADA. El tiempo se agotó y el Gobierno de la CDMX tiene como plazo hoy jueves a las 18:45 horas para cumplir con el mandato de una jueza de distrito y hacer pública la información sobre la contaminación que afectó a más de ocho colonias de la Alcaldía Benito Juárez. Vecinos de la demarcación que resultaron afectados, interpusieron un amparo ante la clasificación de la información por parte del Sistema de Aguas de la Ciudad de México de la administración capitalina, para no explicar por tres años el origen de la contaminación. A este recurso jurídico se sumó Laura Ballesteros, Secretaria Nacional de Gestión de Movimiento Ciudadano, quien también solicitó que el **Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES**, explique sobre esta situación de la contaminación del agua con supuesto hidrocarburo. **24H. 6.**

BUSCA TITULAR DE IPDP CON COMITÉ A MEDIAS. Ante la falta de constitución legal, el Comité de Selección de la Persona Titular del Instituto de Planeación Democrática y Prospectiva preguntó al Congreso local si aún en esa condición puede emprender la búsqueda del nombramiento. No se ha remitido al Congreso, por parte del **Jefe de Gobierno**, los candidatos y, finalmente, lo que hicimos fue empantanar una legislatura más los nombramientos. **Ref. 2.**

GÉNEROS DE OPINIÓN SOBRE JEFE DE GOBIERNO

ASTILLERO, por Julio Hernández. El partido de MORENA tiene la responsabilidad de impulsar y vigilar el proceso de cambio. Desde su fundación, 10 años atrás, ha tenido cinco dirigentes: **MARTÍ BATRES**, AMLO, Yeidckol Polevnyky, Alfonso Ramírez y Mario Delgado. **BATRES** ha ido ocupando diversos cargos luego de dejar la presidencia; Polevnsky se ha opacado, Ramírez pareciera estar en vías de resumir algún rol más activo, y Delgado pasará a la SEP. AMLO es y será el factor determinante en el partido que creó. **Jor. 8.**

LA 5TA TRANSFORMACIÓN, por Darío Celis Estrada. Los tres penúltimos nombramientos que hará este día Claudia Sheinbaum mandarán señales interesantes a los grupos de poder que la acompañaron, o no la acompañaron, en su travesía a la Presidencia. Hay dos personajes que podrían quedar fuera del gabinete legal. ¿Qué hacer con la Secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde, y con el **Jefe de Gobierno de la CDMX, MARTÍ BATRES**? Como en el juego de las sillas, podrían quedarse sin un lugar; la primera ya prácticamente dio por hecho que será la nueva presidenta de Morena, posición que igual se apostaba para el segundo. Si Luisa María va a Morena, la única posición de gabinete que le queda a **MARTÍ** es la Secretaría del Trabajo, pero ese puesto vaya que lo está peleando, como otros más, Andrés Manuel López Beltrán. **Her. 7.**

GOBIERNO Y SEGURIDAD

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA

PRESENTA LA CDMX HALLAZGOS EN EL COMBATE A LA TRATA EN LA ONU VIENA.

El Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia de la Ciudad de México presentó en Viena, Austria, en un encuentro con organismos de la sociedad civil de todos los continentes y delegados de la ONU, hallazgos de su modelo integral contra la Trata de Personas, entre ellos, que dos de cada tres víctimas son niñas, niños y adolescentes (NNA), principalmente quienes tienen entre 13 y 17 años. Invitado por la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito (UNODC) a los "Diálogos Constructivos sobre Trata de Personas 2024", Salvador Guerrero Chiprés, presidente del Consejo, detalló la operación de una estrategia única en el mundo operada por una organización ciudadana, integrada al Gabinete de Seguridad de la capital nacional, con capacidad para ofrecer atención emocional y jurídica, así como articular con instituciones nacionales e internacionales para el rescate de víctimas.

Pre. 6.

PERECE TRABAJADOR; CAE DE MONUMENTO. Quienes se hallaban alrededor del Monumento a la Revolución sólo escucharon un golpe fuerte y cristales reventarse. Al acercarse al sitio de dónde provino el sonido, observaron a Alejandro en el sótano del Museo y entendieron que había caído desde lo alto del elevador panorámico. "Nos dimos cuenta por el ruido, pero pensamos que a lo mejor habían aventado como un costal o algo pesado", comentó una persona que pasaba por ahí. El hombre tendido tenía 40 años y era un técnico de Schindler, una empresa que ofrece mantenimiento a elevadores y escaleras eléctricas. Portaba casco, arnés, botas industriales y estaba rodeado de las cuerdas a las que estaba anclado, pero algo sucedió y se precipitó. No sobrevivió a la caída. Las primeras hipótesis señalan que trabajaba por fuera del ascensor a una altura aproximada de 50 metros y que el sistema de seguridad habría fallado. Antes de azotar en el suelo, también se golpeó con un barandal y con la parte baja del elevador. Ambas estructuras son de metal y cristal templado, pero no resistieron el impacto. El accidente ocurrió ayer hacia las 9:00 horas, cuando el recinto aún estaba cerrado al público y afuera algunas personas se ejercitaban o paseaban con sus perros. **Ref. 4C, Exc. 18C.**

DETIENEN A MUJER POR RETENER A UNA JOVEN. Una joven, que presuntamente estaba desaparecida desde el 17 de junio, logró escapar de su captora y ésta fue detenida por elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC). La mamá de la víctima pidió auxilio a los policías debido a que su hija estaba siendo agredida por una mujer, por lo que acudieron en su auxilio, informó la SSC. Los agentes se encontraban en una zona de comercios localizada en la Calle 5 de Mayo, en la Colonia Barrio San Lucas, Iztapalapa, cuando la mujer de 54 años se acercó a ellos. "La denunciante comentó que, al realizar sus compras escuchó la voz de auxilio de su hija de 21 años, misma que contaba con un reporte de desaparición desde el día 17 de junio del presente año, además, era agredida por una mujer", informó la SSC. Los policías pudieron ver a las mujeres señaladas y controlar la situación. Debido a los golpes que había recibido la joven por parte de la mujer acusada, los oficiales pidieron el auxilio de servicios médicos. Tras atenderla, paramédicos indicaron que las lesiones no ameritaban traslado a un hospital. **Ref. 4-Cd.**

ROBAN AUTO CON UN NIÑO A BORDO; POLICÍAS LO RECUPERAN. Un automóvil, en el que se encontraba un niño de tres años, fue robado en Eje Central Lázaro Cárdenas esquina con la calle Doctor G. Bolaños Cacho, colonia Buenos Aires, en la alcaldía Cuauhtémoc. El reporte del hecho fue atendido por elementos policiacos, quienes llegaron al sitio. Ahí, una pareja les indicó que bajaron del vehículo para realizar una compra rápida y dejaron a su hijo a bordo. De pronto, se percataron que un sujeto subió a la unidad, la puso en marcha y aceleró. “Rápidamente, los uniformados dieron aviso a través de la frecuencia de radio del reporte, mientras que los monitoristas de los Centros de Comando y Control (C2) Centro, Norte, Poniente y Sur, implementaron un cerco virtual”, indicó la Secretaría de Seguridad Ciudadana en una tarjeta informativa. Agentes de la Policía Bancaria e Industrial (PBI) hallaron el vehículo en el cruce de las calles Andalucía y Ahorro Postal, colonia Niños Héroe. Al aproximarse, observaron que el auto no tenía conductor y que el niño se encontraba en la silla de seguridad para niños, por lo que procedieron a resguardarlo. **Exc. 19C.**

POLICÍAS SE DEFIENDEN DE ATAQUE Y MATAN A HAMPÓN. Durante un enfrentamiento entre policías y delincuentes, ocurrido durante la madrugada del miércoles en la colonia Ixtlahuacán, en la alcaldía Iztapalapa, uno de los hampones perdió la vida y otro más fue detenido, mientras que los agentes resultaron ilesos. De acuerdo con el primer informe de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, dos agentes del sector Teotongo se encontraban a bordo de una patrulla estacionada en el cruce de Avenida Las Torres y la Segunda Cerrada de Pino, cuando una camioneta Voyager se detuvo a un costado y en la cual descendieron varios sujetos armados. Uno de los delincuentes dijo: “Ya valieron madres, pinches puercos”, antes de que empezara a disparar contra los agentes. Los oficiales repelieron la agresión, logrando abatir a uno de los agresores, provocando que los demás escaparan a pie, excepto uno, por lo cual los agentes lo detuvieron y lo sometieron. El occiso fue Roberto, de 33 años de edad. **Grá. 9.**

ULTIMAN A HOMBRE EN IZTAPALACRA. Un hombre, de aproximadamente 30 años de edad, fue asesinado a balazos cuando manejaba su camioneta por calles de la colonia San Miguel Teotongo, en la alcaldía Iztapalapa. El crimen tuvo lugar la madrugada de ayer en la avenida de las Torres y calle Caléndula, por donde circulaba el hoy occiso a bordo de una camioneta tipo Van, cuando fue interceptado por al menos dos sujetos que tripulaban una motocicleta, quienes se le emparejaron y comenzaron a dispararle. En intento por salvar su vida, el conductor de la unidad bajó y se echó a correr, pero los criminales lo persiguieron y le dispararon por la espalda hasta darle muerte, para enseguida darse a la fuga. La víctima quedó tirada sobre la cinta asfáltica, hasta que llegaron paramédicos del centro Regulador de Urgencias Médicas a bordo de la ambulancia MX- 695, quienes al hacerle una valoración lo diagnosticaron sin signos vitales, por lo que informaron de esto al Ministerio Público de la Coordinación Territorial correspondiente. Finalmente, personal de Servicios Periciales de la Fiscalía General de Justicia capitalina llevó a cabo las diligencias correspondientes para tratar de encontrar indicios que los lleve a la captura de los responsables. **Bas. 28.**

PRESO PRESUNTO AGRESOR SEXUAL. Elementos policiacos del Sector Tacuba apoyados por uniformados del programa Blindar Miguel Hidalgo, lograron el aseguramiento de un sujeto acusado del delito de abuso sexual, esto tras realizar tocamientos a una mujer mientras caminaba en inmediaciones de la colonia Agricultura. La aprehensión del presunto abusador sexual se logró durante patrullajes en un punto cercano al cruce del Circuito Interior, en el tramo conocido como Instituto Técnico Industrial, y la calle Manuel Carpio, en esta zona limítrofe de la alcaldía Miguel Hidalgo. Fue en dicha ubicación que los uniformados de la Secretaría de Seguridad Ciudadana fueron solicitados por una mujer, quien refirió que momentos antes, un sujeto vestido con un suéter de color negro y pantalón beige, le realizó tocamientos en la zona de la entrepierna para luego escapar corriendo a toda velocidad. **Pre. 30.**

ENGAÑABAN A INCAUTOS EN REDES SOCIALES. En la alcaldía Gustavo A. Madero, policías de la SSC detuvieron a un hombre que asaltó a un ciudadano que pretendía adquirir un vehículo anunciado en redes sociales; otras tres mujeres y dos hombres, uno de ellos menor de edad, que intentaron impedir la labor policial y retuvieron a un agente, también fueron aseguradas. Los hechos sucedieron en la esquina de las avenidas 475 y 412A, en la colonia San Juan de Aragón Séptima Sección, donde oficiales se entrevistaron con un hombre de 44 años, quien refirió que vio anunciado un vehículo a través de una red social y concretó una cita con el posible vendedor para realizar la compra. Sin embargo, al llegar al lugar señalado llegaron dos sujetos lo amagaron y despojaron del dinero. Con ayuda de los operadores del C2 Norte, la policía localizó la moto en la que huyeron los malhechores en la Privada José Loreto Fabela y Lázaro Cárdenas, del Pueblo de San Juan de Aragón, donde detuvieron a uno de los responsables, de 29 años. **Bas. 30.**

CRIMEN EN TLALPAN. Un hombre de 26 años que caminaba con una niña fue baleado frente al Mercado Hidalgo, en la Alcaldía Tlalpan. Los atacantes fueron dos hombres en moto que huyeron después de disparar cuatro veces. Se indaga si fue asalto o ataque directo. **Ref. 4-Cd.**

TROCA ATROPELLA A TRES TRABAJADORES DEL GCDMX. Hombre que conducía a exceso de velocidad arrolló a tres trabajadores de limpia que se encontraban sobre la carretera federal México-Cuernavaca en la alcaldía Tlalpan, la policía capitalina lo detuvo. Los hechos ocurrieron durante la noche del 09 de julio, cuando los uniformados de la Secretaría de Seguridad Ciudadana recibieron un reporte de los operadores del Centro de Comando y Control (C2) Sur de varias personas lesionadas en la carretera federal México-Cuernavaca y la calle Orquídea, en la colonia San Pedro Mártir, por lo que de inmediato acudieron al lugar. **Grá. 8.**

FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA

FIRMAN CONVENIO DE COLABORACIÓN EN LAS MATERIAS DE INVESTIGACIÓN. Con el objetivo de establecer y promover actividades académicas en materia de procuración de justicia, así como las acciones necesarias que favorezcan el acceso de la comunidad universitaria a las mismas, la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJCDMX) y la Universidad Panamericana firmaron un convenio de colaboración. En el acto protocolario, llevado a cabo en las instalaciones del recinto universitario, el coordinador General de Investigación Territorial en suplencia de la persona titular de la FGJCDMX, Ulises Lara López, y el rector de la Universidad Panamericana, campus México, Santiago García Álvarez, coincidieron en que dicho convenio es el resultado de la vocación académica entre quienes encabezan ambas instituciones. Asimismo, comentaron que la colaboración entre la FGJCDMX y la Universidad Panamericana es por las víctimas y para el beneficio social, toda vez que se buscará elaborar de manera conjunta proyectos y eventos académicos, como conferencias, programas de capacitación y actualización del personal de la fiscalía. En ese sentido, Lara López y García Álvarez aseguraron que dicho convenio rendirá frutos tanto para la asistencia a víctimas del delito, principalmente mujeres, como para la atención de otros asuntos en los que la Panamericana ha coadyuvado con la institución de impartición de justicia. **Mil. 2-Campus.**

RESERVA BJ INFORMACIÓN DE EDIFICIO. Debido a que la lucha de los afectados por el Cártel Inmobiliario en la Alcaldía Benito Juárez continúa, funcionarios que trabajaron en la demarcación cuando Santiago Taboada era edil, recibieron la orden del panista de reservar información sobre construcciones irregulares, entre ellas del edificio que se ubica en Viaducto 106 Bis. A finales de junio, la Unidad de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil respondió a una solicitud de información sobre los inmuebles irregulares. "mediante un acuerdo) generado por la Tercera Sesión Extraordinaria 2024 del Comité de Transparencia de esta Alcaldía, celebrada del 26 de junio del año en curso, se clasificó como RESERVADA la información solicitada", dio a conocer el abogado Rodrigo Dromundo, que lleva varios casos de víctimas del Cártel Inmobiliario. La información solicitada fue el dictamen con aval del Instituto para la Seguridad de las Construcciones de la CDMX, que le permitió a la alcaldía emitir el permiso de uso de suelo y el de ocupación a un inmueble en la colonia Atenor Salas. Dicho edificio fue construido por la inmobiliaria Premium Viaducto que, junto con la Alcaldía Benito Juárez, tiene una denuncia en la Fiscalía General de Justicia capitalina, por departamentos excedentes. Las quejas de quienes adquirieron sus viviendas salieron a la luz porque la firma no les entrega la documentación que avale las propiedades. Además, detectaron filtraciones de agua y el uso de materiales de baja calidad. Incluso, los afectados estiman que el fraude rebasa los 100 millones de pesos. Por estos hechos, el caso se convierte en responsabilidad del exedil de Benito Juárez, quien desapareció de la vida pública al perder las elecciones por el Gobierno de la Ciudad de México. **Bas. 8.**

ATORA SACMEX CASO DE HERMANAS QUE MURIERON AL CAER EN COLADERA.

Madre de Esmeralda y Sofía exige justicia. ELVIRA CANCHOLA afirma que a más de un año y siete meses, la carpeta de investigación no avanza; funcionarios del organismo no han atendido llamado de la Fiscalía local, dice. A más de un año y siete meses desde que Sofía, de 16 años, y su hermana Esmeralda, de 23, murieron al caer en una coladera abierta en la alcaldía Iztacalco, su madre, María Elvira Canchola, afirmó que el caso está atorado en la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México. Las jóvenes fallecieron el 11 de noviembre de 2022 tras caer en una coladera de drenaje sin tapa cuando caminaban sobre Viaducto Río de la Piedad y Añil para dirigirse al Palacio de los Deportes para ir al concierto de la banda Zoé. En ese entonces, la zona no tenía iluminación y había varias alcantarillas destapadas. Actualmente ya hay alumbrado, las coladeras están tapadas y se repavimentó el sitio. EN MARZO de 2023, el Congreso de la Ciudad de México avaló modificar el Código Penal para castigar hasta con nueve años de cárcel a quien robe tapas de coladeras. El día del accidente, el Sistema de Aguas de la Ciudad de México (Sacmex) prometió a través de una tarjeta informativa colaborar con el caso. "Nuestra prioridad es dar atención a las familias de las dos mujeres. **Raz. 15.**

"INTENTÉ SALVAR MI VIDA A GRITOS". (Testimonio) La joven víctima de abuso sexual en Iztapalapa el viernes pasado, cuyo caso se viralizó por un video que muestra la agresión, aseguró que lo único que pudo hacer para defenderse fue gritar con todas sus fuerzas para ser auxiliada. Uno de esos gritos, hizo que Axel Acevedo se asomara y viera cómo un hombre la arrastraba debajo del puente de la lateral de Periférico, entre las calles Lirio y Rosa de Oro, en la Colonia La Era. Cruzó corriendo la avenida entre los carros que circulaban y al ver que el sujeto estaba sobre una joven, le gritó: "Qué le haces" y lo derribó. La mujer a la que estaba atacando sexualmente permanecía en el suelo y mientras el agresor y Axel peleaban la mamá de este la tomó de la mano y le dijo "ya estás a salvo". "Yo intenté salvar mi vida con gritos, al final me puse en manos de Dios y solté mi último grito; fue cuando me escuchan, se enfrentan y salvan mi vida", expresó la joven a REFORMA. Durante 20 segundos Axel, de 24 años, y Alberto "N", de 35, forcejearon. "Tengo a mi hermana, a mi madre, hay muchas mujeres en mi familia... vi a muchas mujeres en la cara de esta chica... en ese momento no hubo miedo fue más el coraje", recordó Axel. La mamá del joven y la víctima intentaron presionar el botón de pánico de la zona, pero los cables estaban cortados. **Ref. 4C.**

ENCUENTRAN CUERPO DE PERSONA LGBT+. El cuerpo sin vida de una persona fue encontrado sobre avenida Chapultepec en la alcaldía Cuauhtémoc, las primeras versiones indican que presentaba lesiones por arma blanca. Los primeros reportes policíacos indican que transeúntes hallaron el cuerpo de la persona entre los matorrales del camellón de avenida Chapultepec y avenida Monterrey en la colonia Roma, muy cerca del Ángel de la Independencia. La víctima portaba una camisa blanca y presentaba manchas hemáticas. **Uni. 18, Grá. 1-9.**

DESARROLLO SUSTENTABLE

SECRETARÍA DE MOVILIDAD

A 3 AÑOS DE SERVICIO, CABLEBÚS HA TRANSPORTADO A MÁS DE 113 MILLONES DE PASAJEROS. El 11 de julio se cumplen tres años desde la inauguración de la primera línea del Cablebús, un sistema de transporte público que ha revolucionado la movilidad en la Ciudad de México. Desde su implementación en 2021, las Líneas 1 y 2 del Cablebús han transportado a más de 113 millones de pasajeros, mejorando significativamente el tiempo de traslado y la calidad de vida en las zonas Oriente y Norte de la ciudad. De igual manera, en 2022 se iniciaron las obras para Cablebús Línea 3 que recorrerá de Vasco de Quiroga en Álvaro Obregón a Los Pinos/Constituyentes en Miguel Hidalgo. **L1 HA REALIZADO MÁS DE 50 MILLONES DE VIAJES.** Desde que la Línea 1 fue inaugurada, ha realizado más de 50 millones de viajes. Este sistema de transporte traslada a más de 60 mil personas al día, con un tiempo de 31 minutos de terminal a terminal. Además, cuenta con un récord de afluencia registrado, del 1 de marzo de 2024, con un total de 67 mil 086 viajes en un solo día. El tramo que une Indios Verdes con Cuauhtépec y Tlalpexco ha sido reconocido como el más grande de América y el más moderno en su clase. **Cró. 14, 15M, Ref. 1C, Her. 16.**

SEMOVI ARRIESGA LA PRIVACIDAD DE DATOS CON SU MICROSITIO. TARJETA DE MOVILIDAD. Sin contemplar el riesgo que representa para los usuarios de transporte público el mal manejo de su información, la Secretaría de Movilidad (Semovi) capitalina habilitó una gran base de datos en línea que contiene los movimientos realizados con cada una de las tarjetas utilizadas para acceder a la Red de Movilidad. El micrositio 'Mi Movilidad', puesto en marcha el 8 de julio, revela el historial de operaciones realizadas con la Tarjeta de Movilidad Integrada (TMI), incluyendo si fue una recarga o validación, el monto del pasaje, saldo final, tipo de transporte al que se accedió (Metro, Metrobús, Trolebús, Cablebús, RTP), en qué línea y estación, así como la fecha y hora. **Mil. 9.**

AJUSTAN PASEO CICLISTA. Con motivo del Medio Maratón de la CDMX, que se llevará a cabo el domingo, la Secretaría de Movilidad informó que el Paseo Muévete en Bici operará únicamente con el tramo sur, en su horario habitual, de 8:00 a 14:00 horas. Los participantes podrán realizar un recorrido de 36 kilómetros. **Ref. 6-Cd.**

CREAN SU PROPIO CENTRO DE MONITOREO. TRANSPORTISTAS CONCESIONADOS. El seguimiento es para los servicios zonales de Culhuacanes, Aragón y Cuauhtépec; hacen un llamado a aumentar la tarifa. Transportistas de la Ciudad de México crearon su propio centro de monitoreo desde donde supervisan en tiempo real alrededor de 300 autobuses que operan en los servicios zonales Cuauhtépec, Aragón y Culhuacanes. El monitoreo les permite eficientar su operación, optimizar el consumo de combustible, reducir hábitos de los choferes como la circulación con las puertas abiertas o el uso de teléfonos mientras conducen. Y, principalmente, para disminuir el número de siniestros viales y de robos a sus unidades. "nosotros en la parte de Cuauhtépec y en la parte de la Progreso, teníamos muchos robos. Anteriormente podíamos contar, seis, siete robos al día, con el monitoreo se ha inhibido y ahorita llevamos tres robos en tres años. **Exc. 1, 18C.**

SECRETARÍA DE GESTIÓN INTEGRAL DE RIESGOS Y PROTECCION CIVIL

OTRO DERRAME DE COMBUSTIBLE AFECTA CUCHILLA DEL TESORO Y CIUDAD LAGO. Habitantes de la colonia Ciudad Lago, al norte de Nezahualcóyotl, advirtieron que endurecerán sus protestas si las autoridades de los tres niveles de gobierno no solucionan de una vez por todas lo que está pasando en la zona, luego de que amanecieran con un fuerte olor a combustibles, motivo por el cual bloquearon el cruce de la Vía Tapo y Avenida Aeropuerto, bloqueo que mantuvieron hasta poco antes de las diez de la noche. Se registró caos vial en las zonas aledañas y se vieron afectados automovilistas que buscaban, tanto salir de la Ciudad de México, como los que querían entrar al Estado de México. Amenazaron con cerrar más vialidades si el gobierno no garantiza seguridad y evita los riesgos de nuevos percances, después de que el pasado 1 de julio se registrara un incendio que consumió un asentamiento irregular en los límites con el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México. El percance únicamente dejó daños materiales y, en esa ocasión, no se registraron pérdidas de vidas humanas ni lesionados, pero las familias de Ciudad Lago protestaron por el constante peligro y la falta de acciones por parte de las autoridades. A la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil solicitaron que informe sobre el registro de personas atendidas por afectaciones respiratorias tras la detección de tres tomas clandestinas. **Ref. 1 y 6, Uni. 16, Jor. 31, Exc. 18, Sol. 1 y 17, Pre. 1 y 12, Raz. 14, Grá. 2, 24H. 1.**

HUNDIMIENTO Y GRIETAS TIENEN A VECINOS EN CONSTANTE ALERTA. Habitantes del Condominio Tres Lagos Santa María, Alcaldía Azcapotzalco, alertaron sobre grietas, hundimientos y levantamiento de banquetas provocados por raíces de árboles que dañan la estructura de los inmuebles y están a punto de causar daños en ductos subterráneos de PEMEX, así como socavones en la vía pública. Solicitan que autoridades de Protección Civil hagan una valoración. **24H. 6.**

TROMBA EN LA CIUDAD. Debido a la fuerte precipitación de anoche, varias colonias de las alcaldías Milpa Alta, Tlalpan y Xochimilco reportaron encharcamientos de hasta 30 cm y filtraciones en casas. La Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil activó la alerta naranja hasta las 23 horas. **Jor. 32, Exc. 19Com.**

CAPACITAN EN PROTECCIÓN CIVIL A PERSONAL DE LA CEDA. Con el propósito de atender cualquier situación que pudiera presentarse dentro de la Central de Abasto de la Ciudad de México, personal y brigadistas del Mercado de Envases Vacíos, recibieron capacitación en materia de Protección Civil. También se les impartió una capacitación para el uso correcto de los extintores, conexión de las mangueras a los hidrantes, su cuidado, las precauciones que deben de tener, el correcto desagüe y enredado de las mismas. Dichas capacitaciones han sido tanto para personal que labora en la Central de Abasto, así como para toda la comunidad. En dicha área se les explicó de las condiciones en las que debe estar el tablero eléctrico, así como el funcionamiento de las bombas eléctricas y de combustión interna que se encuentran en dicho lugar. **Pre. 3.**

SECRETARÍA DE OBRAS Y SERVICIOS

A IMAGEN Y SEMEJANZA. La pirámide de Kukulkán que se instala en el Zócalo, que hace poco lucía como un montón de tubos, ya tiene forma. Trabajadores continúan el montaje para que mañana inicien las proyecciones alusivas a Felipe Carrillo Puerto y el pueblo maya. **Ref. 1-Cd.**

¿SEMÁFORO O PÉNDULO? Sobre Churubusco, al cruce con Centenario, en la Alcaldía Coyoacán, la abrazadera de un semáforo se desprendió y el dispositivo terminó en una posición casi invertida. **Ref. 6-Cd.**

TREN ESTARÁ PARA NAVIDAD. SE LES COMPLICÓ LA OBRA. El presidente Andrés Manuel López Obrador reconoció que por dificultades políticas el Tren Interurbano México-Toluca, "El Insurgente", estará terminado por completo hasta diciembre próximo, tres meses después de que concluya su sexenio. Explicó que a finales de agosto se inaugurará solamente desde Toluca hasta la estación Santa Fe en la Ciudad de México y quedará pendiente el tramo Santa Fe a Observatorio. Al adelantar que este fin de semana supervisará la obra con la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum Pardo, el Mandatario aseguró: "el Tren Insurgente", de Toluca a la Ciudad de México, ese Tren lo vamos a inaugurar a finales de agosto, principios de septiembre, hasta la estación Santa Fe, porque de Santa Fe a Observatorio hemos tenido algunas dificultades, también por cuestiones políticas, es bastante compleja la obra, lleva puentes atirantados, pero es una obra importantísima". El presidente López Obrador añadió que junto a Sheinbaum Pardo también supervisará los avances del tren que conectará a la Ciudad de México con el Aeropuerto Internacional "Felipe Ángeles" (AIFA), así como el Trolebús Elevado de Santa Martha a Chalco. **Grá. 2.**

SECRETARÍA DE MEDIO AMBIENTE

CAMBIARÁ JUEGO Y TALARÁ 150 ÁRBOLES. El parque de diversiones Six Flags, ubicado en la alcaldía Tlalpan, sustituirá a Aquaman, una de sus principales atracciones, por una nueva montaña rusa que requerirá la tala de 151 árboles. El proyecto consiste en la instalación de un roller coaster tipo A, una montaña rusa que, a diferencia del Aquaman, no gastará agua, por lo que disminuirá el uso de este recurso en las instalaciones. Este cambio del juego será sometido a un proceso de consulta vecinal para grandes construcciones, un mecanismo que la Secretaría de Medio Ambiente creó en 2019 para ofrecer a los vecinos de cada obra la información disponible. Six Flags contrató a la consultora Impacto Social Consultores SC para encuestar a usuarios y transeúntes. Este ejercicio estaba previsto del 11 al 14 de julio, pero la fecha cambió del 13 al 16 de 9:00 a 18:00 horas en módulos instalados cerca del parque de diversiones. Los vecinos, a través de redes sociales, ya manifestaron su preocupación por las afectaciones que puedan generarse. La empresa de parques diversiones informó que los trabajos de construcción durarán 10 meses. Además del retiro de áreas verdes y árboles, requerirá el desmantelamiento de la estructura actual, demoliciones, excavaciones, montajes, instalación de trenes y pruebas de funcionamiento. **Sol 16M.**

VUELVEN A ESTADO 'SALVAJE'. Los siete leones y una tigresa rescatados en julio de 2022 de la Fundación Black Jaguar- White Tiger, en el Ajusco, ya se recuperaron, informó la Secretaría de Medio Ambiente. "Gozan de una buena salud y se desarrollan de manera satisfactoria gracias al esmero y atención que reciben diariamente por parte de sus cuidadores", indicó la dependencia. El 6 de julio de 2022 fueron entregados en custodia al Zoológico de Chapultepec, recordó el director del parque, Alberto Olascoaga. "Su condición corporal era muy mala, tenían problemas de comportamiento, muchos de ellos traían automutilaciones en colas y problemas conductuales importantes", explicó el funcionario. **Met. 10.**

CLAUSURAN RELLENO SANITARIO Y REABRE HORAS DESPUÉS. Naucalpan, Méx—Luego de que la Procuraduría de Protección al Ambiente del Estado de México (Propaem) colocó sellos de suspensión en el relleno sanitario metropolitano de BioMerik en Rincón Verde, a donde todos los días llegan al menos 2 mil toneladas de basura de la Ciudad de México y de municipios como Naucalpan, este lugar volvió a abrir sus puertas. El cierre del confinamiento ubicado entre Rincón Verde y Tepatlaxco, presuntamente se realizó el lunes 8 de julio, por ello, el ayuntamiento de Naucalpan articuló una estrategia para llevar a Cuautitlán Izcalli las 600 toneladas de basura que generan los naucalpenses. EL UNIVERSAL solicitó versión oficial desde el 9 de julio a la Secretaría del Medio Ambiente del Estado de México sobre el procedimiento realizado por la Propaem en el relleno sanitario de Rincón Verde, lo cual fue documentado con fotos de los sellos de suspensión, PROPAEM - 2024-05/VM/0092 con número de folio 1687/2024 que fueron colocados en los accesos del confinamiento metropolitano. Sin embargo, hasta el 10 de julio, al cierre de esta edición, las autoridades de Medio Ambiente no han emitido respuesta sobre los motivos del cierre del confinamiento metropolitano. Los sellos del procedimiento PROPEM -2024-05/VM/0092 con número de folio 1687/2024 fueron colocados en los accesos del relleno sanitario metropolitano de BioMerik en Rincón Verde. Sin embargo, la tarde de ayer el relleno sanitario volvió a abrir sus puertas y empezaron a ingresar camiones cargados de basura de Naucalpan y de la CDMX. **Uni. 17M, Grá. 2.**

SISTEMA DE AGUAS

SIMPLIFICA SACMEX MONITOREO DE LLUVIAS. La página muestra en las lluvias que se registran en la CDMX fue actualizada por la SACMEX. Desde esta semana, el mapa de la Red de Estaciones Pluviométricas del sistema de Aguas de la CDMX muestra en tiempo real las precipitaciones y permite visualizar si son moderadas o intensas. **Ref. 1C.**

1,400 DENUNCIAS POR HUACHICOLEO DE AGUA, EN CIUDAD DE MÉXICO. En los últimos cinco años y medio, el SACMEX ha recibido más de mil 456 denuncias por presuntas tomas clandestinas de agua potable. Según SACMEX, el año pasado hubo un incremento en la cantidad de tomas clandestinas halladas en la capital, con 32, esto es, 128% más que en 2022, cuando se detectaron 14. **Uni. 1-A y 16-A, Grá. 3.**

SOLICITAN A PEMEX DAR DATOS DE AGUA DE BJ. El Pleno del INAI aprobó solicitar a PEMEX modificar su respuesta sobre la presencia de hidrocarburo en el agua potable que llega a las alcaldías Benito Juárez y Álvaro Obregón. La dependencia federal contestó que se realizó el análisis a una muestra de hidrocarburo en agua recolectada por el SACMEX; sin embargo, no proporcionó el documento con el estudio. **Ref. 6C, Exc. 18C.**

USO AGRÍCOLA, INDUSTRIAL Y DE SERVICIOS CONSUME AGUA. De acuerdo con el Registro Público de Derechos de Agua, las dependencias que extraen la mayor cantidad de líquido de la entidad son el SACMEX con más de mil millones de metros cúbicos por año, seguido por la CFE, quienes obtienen más de mil 984 millones de metros cúbicos anuales de agua del EDOMEX. **Bas. 3.**

CAE TAXI EN UN SOCAVÓN Y EL CONDUCTOR LA LIBRA. Un taxista cayó en un socavón de más de cuatro metros de profundidad, en la Avenida Las Torres y Calle 22, Colonia José López Portillo, Alcaldía Iztapalapa. El conductor salió ileso. El Sistema de Aguas informó en redes que atiende el socavón y publicó fotos en la que su personal llevaba a cabo labores para rellenar el agujero. **Raz. 17.**

ATORA SACMEX CASO DE HERMANAS QUE MURIERON AL CAER EN COLADERA. A más de un año y siete meses desde que Sofía, de 16 años, y su hermana Esmeralda, de 23, murieron al caer en una coladera abierta en la alcaldía Iztacalco, su madre, María Elvira Canchola, afirmó que el caso está atorado en la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México. En ese entonces, la zona no tenía iluminación y había varias alcantarillas destapadas. Actualmente ya hay alumbrado, las coladeras están tapadas y se repavimentó el sitio. El día del accidente, el Sistema de Aguas de la Ciudad de México prometió a través de una tarjeta informativa colaborar con el caso. “Nuestra prioridad es dar atención a las familias de las dos mujeres. “El incidente está siendo atendido por el director general de Drenaje en colaboración directa con la Fiscalía local, Protección Civil y el C5”, aseguró la institución en 2022. Elvira Canchola reclamó que la carpeta de investigación no avanza pese a que los abogados ya aportaron nombres de probables responsables del accidente y los integraron en la carpeta de investigación, por lo que la Fiscalía capitalina mandó a llamar a los funcionarios, pero no han acudido. **Raz. 15.**

RELLENADORAS INSALUBRES. El agua que se purifica en la Ciudad de México para el consumo humano no cumple con los requerimientos sanitarios e, incluso, ha empeorado significativamente su calidad en el último trienio, según estudios realizados por la Asociación Mexicana para la Correcta Hidratación. De acuerdo con el último análisis que realizó Agua en México en 40 purificadoras de las 16 alcaldías de la capital y su zona conurbada, en más del 77 por ciento de los casos, los contenedores están infectados con bacterias coliformes, E. Coli y materia fecal. “Nos enfocamos en lo que afecta en la salud directamente, que es esta agua que venden como purificada y no lo es realmente. Las rellenadoras no venden un agua purificada, venden un agua filtrada abastecida por el organismo operador, ya sea de la del Sistema de Aguas de la Ciudad de México, o de los organismos operadores del Estado de México”, explicó Juan Francisco Bustamante, presidente de la Asociación mexicana para la Correcta Hidratación. **RÍ. 18 y 19.**

PROGRESO CON JUSTICIA

SECRETARÍA DE SALUD

SALUD BUCAL EN MENORES. Las autoridades detallaron sobre las atenciones que brindaron en el ciclo escolar 2023-2024 de preescolar y primaria. De acuerdo con la Secretaría de Salud local, 530 odontólogos participaron en los 703 recorridos. Sumaron un millón 574 mil 226 actividades preventivas de salud bucal en el ciclo escolar 2023 – 2024. **Ref. 2C, Pre. 9.**

INAUGURAN SEXTA SEDE DEL PROGRAMA NUBE PARA LA SALUD MENTAL. La Secretaría de Salud de la Ciudad de México, a través del Instituto para la Atención y Prevención de las Adicciones, inauguró la sexta sede del programa Núcleos Urbanos de Bienestar Emocional, para brindar atención gratuita en materia de salud mental y adicciones desde un enfoque comunitario. La nueva sede se ubica en las instalaciones del IAPA, en Avenida Río Mixcoac 342, colonia Acacias, Alcaldía Benito Juárez, y brinda atención de lunes a viernes, de 09:00 a 16:00 horas. “El tratamiento oportuno y gratuito es esencial en problemas como adicciones, ansiedad, depresión, ideación suicida y otros padecimientos. En NUBE, como en todos nuestros servicios, se trabaja para buscar no juzgar, no criminalizar y no estigmatizar a nadie. Las personas que acuden al NUBE encuentran un ambiente seguro donde pueden comenzar su recuperación con el apoyo y empatía de personal de salud sensible a su condición”, expresó la secretaria de Salud capitalina, doctora Oliva López Arellano. **+CH. 2.**

SECRETARÍA DE DESARROLLO ECONÓMICO

MARCA DE EMBLEMA CAPITAL ES REGISTRADA POR EL GOBIERNO. El amaranto, la miel, mole y los nopales ahora están protegidos a través de la marca “Emblema de la Capital”, por lo que la Secretaría de Desarrollo Económico local deberá impulsar su promoción en los pequeños y medianos negocios. En días pasados, el titular de la SEDECO, Fadlala Akabani, presentó la marca “Emblema de la Capital”, avalada por el Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial hasta el 2033, a fin de impulsar productos locales para el fortalecimiento de la economía y la identidad cultural de los productos originarios. **24H. 7.**